



ADIÓS UNICEL, HOLA NOPAL

Tres millennials de Tamaulipas fabrican platos ecológicos a base de esta cactácea. **A12**

LA AMISTAD NO ES SU FUERTE

La bioserie de Luis Miguel muestra que el cantante tiene mucha fama, pero pocos amigos. **E1**

MUNDO

VIVEN HORAS CRUCIALES EN LA CUEVA

Se complica el rescate de los 12 niños atrapados en Tailandia; entrenador se disculpa con los padres. **A22**

DESCALABRO CARIOCA

D1

HOY
SUECIA VS. INGLATERRA
RUSIA VS. CROACIA

FIEBRE POR EL PRINT

N1

AMLO no podrá cambiar Constitución por sí solo

- **Morena** tendrá que negociar con **PRI** y **PAN** en el Congreso
- Necesita apoyo extra de 18 senadores y 26 diputados para mayoría

TRANSICIÓN 2018

HORACIO JIMÉNEZ Y CARINA GARCÍA
—politica@eluniversal.com.mx

Andrés Manuel López Obrador no tendrá el camino fácil para realizar reformas a la Constitución una vez que tome posesión como Presidente de México. Pese a que con su partido, Morena, contará con mayoría en ambas cámaras del Congreso, el tabasqueño no puede impulsar por sí solo cambios a la Carta Magna. Morena y sus aliados, el Partido del Trabajo y Encuentro Social, deberán negociar con las bancadas del PRI o el PAN para obtener el número de legisladores que se requiere de mayoría calificada.

De acuerdo con cálculos iniciales del Instituto Nacional Electoral (INE), la coalición Juntos Haremos Historia alcanzaría 68 senadores, de 128 que conforman la Cámara Alta, y 307 de 500 diputados federales.

En el Senado, si quiere obtener mayoría calificada necesita el apoyo de 18 legisladores de otras fuerzas políticas, para lo cual tendría que cabildar con el PAN o con el PRI y sus aliados PVEM y NA.

Para alcanzar los 333 diputados necesarios para hacer modificaciones constitucionales, Morena debe negociar con el PAN, el PRI o con Movimiento Ciudadano.

NACIÓN A10

ASÍ QUEDARÁ EL CONGRESO DE CDMX

38 DIPUTADOS TENDRÁ MORENA

11 CURULES SERÁN PARA EL PAN

6 LUGARES OCUPARÁ EL PRD

METRÓPOLI C1

CÓMPUTOS DISTRITALES DAN TRIUNFO AL PAN EN PUEBLA
ESTADOS A14

Abre consulta para ley de amnistía

MISAEAL ZAVALA Y ARIADNA GARCÍA

—politica@eluniversal.com.mx

●●● Andrés Manuel López Obrador, virtual presidente electo, echó a andar su plan para pacificar al país. Pondrá a consulta la ley de amnistía, el indulto, una ley de disminución de penas y comisiones de la verdad que tengan como eje el respeto a los derechos humanos.

NACIÓN A8

Encienden alerta por ciberataque financiero

● Autoridades refuerzan medidas de seguridad y descartan vínculo con el ocurrido a finales de abril

ANTONIO HERNÁNDEZ Y LEONOR FLORES

—cartera@eluniversal.com.mx

El ataque a un proveedor de sistemas de la plataforma de criptomonedas Bitso encendió desde el jueves las alarmas de las autoridades financieras ante la posibilidad de que se presentara un nuevo ciberataque en el país.

Al detectar el incidente, la firma notificó al Banco de México (Banxico), lo que provocó que se activara el Grupo de Respuesta a Incidentes de Seguridad de la Información (GRI).



"A partir del ataque a Bitso se alertó al Banxico y fue éste el que emitió un aviso a los integrantes del sistema financiero para mantenerse alertas"

MARIO DI COSTANZO
Presidente de la Condusef

La noche del jueves, el Banxico emitió una alerta a bancos, instituciones financieras no bancarias y demás integrantes del sistema, a fin de que reforzaran sus protocolos de seguridad.

"La medida anunciada es de carácter preventivo y las infraestructuras y los participantes del sistema financiero están operando con normalidad", informó Banxico.

Bitso dijo que el recurso de los clientes no estuvo en riesgo.

Se descartó que el ataque esté relacionado con el registrado a finales de abril a proveedores del Sistema de Pagos Electrónicos Interbancarios (SPEI), que provocó pérdidas por 300 millones de pesos.

CARTERA A18



"Murieron como héroes"

Texto: **JUAN MANUEL BARRERA**
Foto: **IRVIN OLIVARES**

Con aplausos, porras y llanto fueron despedidos los bomberos que murieron al atender la ola de explosiones en talleres de pirotecnia en Tultepec, el 5 de julio.

"El deseo de ayudar ya está en ellos. Muchas veces su mamá le dijo que ya no lo hiciera y él siguió ayudando", dijo el tío de Guillermo Lira, una de las víctimas.

El presidente Enrique Peña Nieto anunció un plan para regularizar los permisos del uso de pirotecnia. **METRÓPOLI C1**

EU agradece a México por extraditar a El Licenciado

● Para la PGR, la entrega del compadre de *El Chapo* marca un parteaguas en la relación bilateral

MANUEL ESPINO Y VÍCTOR SANCHO

—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

El Departamento de Justicia de Estados Unidos agradeció al gobierno de México por la ayuda en la extradición de Dámaso López Núñez, *El Licenciado*, y destacó la colaboración entre ambos países en el desmantelamiento de organizaciones criminales.

El Licenciado fue entregado por la Procuraduría General de la República (PGR) al gobierno estadounidense la madrugada de ayer. El capo es reque-

rido por una corte federal de Virginia, acusado de los delitos de asociación delictuosa y contra la salud. Tendrá su primera audiencia el próximo lunes y se considera testigo clave en el juicio que inicia en septiembre contra Joaquín *El Chapo* Guzmán.

El encargado de despacho de la PGR, Alberto Elías Beltrán, dijo que la extradición de Dámaso López Núñez, compadre de *El Chapo*, marca un parteaguas en el intercambio de información criminal entre México y Estados Unidos.

NACIÓN A13



Dámaso López Núñez fue entregado ayer en extradición al gobierno de EU.



OPINIÓN

NACIÓN

Salvador García Soto A6
Mauricio Meschoulam A20
María Elena Morera A20
Leticia Bonifaz A21
Omar Vidal A21
Walter Astié-Burgos A21

Ana Beatriz Pérez A21
ESPECTÁCULOS
José Xavier Nívar E7
CULTURA
Ángel Gilberto Adame E12
Mónica Lavín E13



Porfirio Muñoz L.

"Es la primera vez que una transformación profunda del país se produce sin que medie una lucha armada, tan sólo una revolución de las conciencias". **A20**

Peso se recupera

